



## BFS-MANNSCHAFTSFÜHRERBESPRECHUNG 2015

### SITZUNGSPROTOKOLL

Termin: Montag, 02.03.2015

Beginn: 19.10 Uhr

Ort: Tagungsraum 20, Hermann-Neuberger-Sportschule, Saarbrücken

Anwesend: BFS-Spielausschuss: Stephan Weber, Heiko Schmid, Ralf Kipper, Manuela Hopstädter, Kristin Dörr  
SVV-Vize-Präsidenten Norbert Spurk und Udo Genetsch  
45 Mannschaften (s. Anwesenheitsliste)

Entschuldigt: Irene Juncker

#### **TOP 1 Eröffnung und Begrüßung:**

BFS-Wart Stephan Weber begrüßt die Teilnehmer der Versammlung und eröffnet um 19.10 Uhr die Sitzung. Zu diesem Zeitpunkt sind 37 Mannschaften anwesend. Außerdem nehmen die beiden SVV-Vize-Präsidenten Norbert Spurk und Udo Genetsch sowie Dr. Harald Petry an der Sitzung teil. Das Protokoll führt die Spielleiterin Kristin Dörr.

#### **TOP 2 Grußwort des Präsidenten:**

SVV-Vize-Präsident Norbert Spurk begrüßt die Anwesenden. Er entschuldigt den SVV-Präsidenten Erhard Rubert, der wegen eines privaten Termins verhindert ist.

Norbert Spurk berichtet kurz vom DVV Pokalfinale 2015, das am 1. März in Halle stattfand, und wünscht den BFS-Volleyballern weiterhin alles Gute.

#### **TOP 3 Annahme des Protokolls der letzten Mannschaftsführersitzung:**

Das Protokoll der letzten Mannschaftsführersitzung wurde im Mai 2014 verschickt und wird nun von der Versammlung einstimmig angenommen.

# Saarländischer Volleyballverband e.V.

Saarländischer Volleyballverband e.V., H.-Neuberger-Sportschule 4, 66123 Saarbrücken



## TOP 4 Berichte des BFS-Spielausschusses:

### ➤ BFS-Wart Stephan Weber:

Stephan Weber berichtet, dass das Familien-Mini-Volleyball-Turnier 2015 noch nicht stattgefunden hat, weil immer noch Ausrichter für das Turnier gesucht werden. Das Turnier wurde bisher 27 Mal durchgeführt u. von Sigfried Barth im Saarland eingeführt.

Am 07.09.14 fand die Saarländische Beach-Meisterschaft im BFS Bereich statt; hier waren die Garfields die Sieger.

Beim BFS-Cup Süd in Bad Blankenburg in Thüringen am 04./05.10.14 gab es bei 20 teilnehmenden Mannschaften folgendes Ergebnis: der SKC belegte den 9. Platz und der TuS Neunkirchen den 5. Platz.

Vom 08. - 09.11.14 fand die DVV BFS-Warte-Tagung in Stuttgart statt, wo wir diesmal nicht vertreten waren.

Stephan Weber teilt mit, dass für die Meisterschaftsrunde 2015 48 Mannschaften gemeldet sind und dass an der Pokalrunde 2014 42 Mannschaften teilgenommen haben.

Stephan Weber hat an 4 Sitzungen des BFS-Spielausschusses und an 8 Präsidiumssitzungen teilgenommen.

Als Spielleiter hatte er keine großen Probleme. Das Rechnen bei den Spielberichtsbögen hat sich gebessert und Spielverlegungen wurden abgestimmt und ohne Probleme durchgeführt. Allerdings hat er in der letzten Runde 3 Ordnungsbescheide wg Nichtantreten ausgesprochen.

Wie in der letzten Sitzung schon besprochen hat sich der BFS-Spielausschuss vorgenommen, am Pokal-Endrunden-Turnier und am 5. Spieltag der LK1 anwesend zu sein. Es wäre schön, wenn noch mehr Zuschauer an diesen Veranstaltungen teilnehmen würden.

### ➤ Ralf Kipper:

Ralf Kipper berichtet, dass die Meisterschaft 2014 vom SKC und die Pokalrunde 2014 von den Martinis gewonnen wurde. Diese beiden Mannschaften werden am BFS-Cup Süd teilnehmen.

### ➤ Spielleiter: Irene Juncker, Manuela Hoppstädter, Kristin Dörr:

Die Spielleiterinnen Irene Juncker u. Manuela Hoppstädter teilen mit, dass die vergangenen Spielrunden recht unkompliziert waren und ruhig verliefen. Bei Schwierigkeiten haben sich die Mannschaften untereinander verständigt.

# Saarländischer Volleyballverband e.V.

Saarländischer Volleyballverband e.V., H.-Neuberger-Sportschule 4, 66123 Saarbrücken



Die Spielleiterin Kristin Dörr erklärt, dass in ihrer Gruppe die Pokalrunde nicht so problemlos ablief. Es gab einige Spielverlegungen, kurzfristige Absagen und verschlossene Hallen, die einen reibungslosen Ablauf erschwerten bzw. deren Klärung sich zum Teil ziemlich lange hingezogen hat.

## **TOP 5 Spielverlegungen:**

Stephan Weber erörtert das Thema Spielverlegungen. Laut Satzung ist eine Spielverlegung möglich. In der letzten Zeit haben die Spielverlegungen jedoch stark zugenommen bzw. sogar überhandgenommen. Stephan appelliert an die Mannschaften, die Spiele nach Möglichkeit wahrzunehmen und tatsächlich nur in Ausnahmefällen abzusagen.

Desweiteren ist aufgefallen, dass die E-Mail-Korrespondenz stark zugenommen hat. In manchen Fällen wäre es jedoch unter Umständen sinnvoller, Dinge telefonisch zu regeln oder zu klären.

## **TOP 6 Rahmenspielplan 2015/16:**

Heiko Schmid stellt die Rahmenspielpläne für die Pokalrunde 2015 und die Meisterschaftsrunde 2016 vor. Es stellt sich erneut das Problem, dass der Terminplan für die Pokalrunde 2015 wegen der späten Sommerferien sehr eng ist.

Aus der Versammlung kommt die Anmerkung, dass ein langer Spieltag von einer Mannschaft durchgeführt werden könnte, die eine 2-Felder-Halle hat.

Wegen BFS-Cup-Süd (Termin noch nicht bekannt) werden beide beteiligten Mannschaften auf Heimrecht gesetzt und der 26./27.09. wird ggf. dazu genommen.

Die Rahmenspielpläne werden von der Versammlung angenommen.

## **TOP 7 SeniorVolleySaar:**

Das neue Projekt des SVV „**SeniorVolleySaar**“ wird von Dr. Harald Petry vorgestellt.

Er gibt einen Überblick über die Geschichte und Entstehung der Sportart und erläutert die Ziele des Projekts (ehemalige Aktive wieder zum Volleyball bringen bzw. ältere Sportler länger dabei halten, Leistungsniveau im SVV erhöhen, Kreis zur Jugend schließen, etc). Es sollen Konzepte erstellt und die Kompetenz von Ärzten oder Physiotherapeuten eingebracht werden, um Verletzungen zu vermeiden (z.B. versuchsweise Volleyball ohne Sprünge). Einmal im Monat findet ein Fördertraining an der Sportschule statt. Harald Petry präsentiert die „Marke SeniorVolleySaar“ und das dazugehörige Logo. Das Projekt soll Club-/Vereinscharakter haben, wobei der SVV den Rahmen bildet. Als Maßnahmen sind regelmäßige Treffen/Veranstaltungen, Trainerfortbildung für Senioren oder Meisterschaften

# Saarländischer Volleyballverband e.V.

Saarländischer Volleyballverband e.V., H.-Neuberger-Sportschule 4, 66123 Saarbrücken



vorgesehen. Auch eine wissenschaftliche Begleitung des Projektes ist möglich bzw. gewünscht. Außerdem sollen die Medien darauf aufmerksam gemacht und Sponsoren gefunden werden.

## **TOP 8 Anträge:**

Es liegen keine Anträge vor.

## **TOP 9 Verschiedenes:**

- Stephan Weber stellt das Thema „Schiedsrichterausbildung im BFS-Bereich“ zur Diskussion. Eine Mannschaft, die aus jungen Spielern besteht, die vorher nicht aktiv gespielt haben, zeigt daran Interesse. Stephan erläutert, dass es die Möglichkeit gibt, den D-Schein zu machen. Die allgemeine Meinung jedoch ist, dass dies keine offizielle Verpflichtung sein sollte und dass für den BFS-Bereich besser Abend-/Infoveranstaltungen durchgeführt würden. Stephan will erneut einen Termin für eine BFS-Schiri-Fortbildung bei SVV-Schiedsrichterwart Jochen Röder anregen.
  
- Frage aus der Versammlung: Ab 01.01.2015 sollte die 3-Punkte-Regelung eingeführt werden – ist dies geschehen?  
Antwort: Die Regelung wurde nicht umgesetzt, weil sich durch diese Zählweise kaum Unterschiede gegenüber der alten Regelung ergeben.

Ende: 20.30 Uhr